

Gemeinde Mainhausen, Freitag, 15. Dezember 2023

Vorzeitiges Weihnachtsgeschenk für die kommunale Kinder- & Jugendjugendarbeit

In ihrer Sitzung am 12.12.2023 beschloss die Gemeindevertretung der Gemeinde Mainhausen die Nutzung der Gebäude des sich in Auflösung befindlichen Obst- und Gartenbauvereins Zellhausen e.V. für die kommunale Kinder- und Jugendarbeit zu nutzen.

Im Sommer des Jahres 2023 traten Vertreter des Vereins an Bürgermeister Frank Simon heran, da der bisher für das Grundstück und die Liegenschaften verantwortliche Verein sich in einer Vereinsauflösung befindet. Das Grundstück und Teile der Liegenschaften befindet sich im Eigentum der Gemeinde Mainhausen und waren an den Verein verpachtet.

Die Gemeindeverwaltung erkannte schnell die Möglichkeit, die sich auf dem Gelände befindlichen Gebäude für eine aktive Kinder- und Jugendarbeit zu nutzen. Nach guter interner Vorbereitung in der Verwaltung, gab es am 18.11.2023 einen Vororttermin, an dem der Bürgermeister, die Fachbereichsleitung Jugend und Soziales und 2 hauptamtliche Mitarbeiter der Kinder- & Jugendarbeit der Gemeinde Mainhausen teilnahmen. Weitere Teilnehmer waren Vertreterinnen und Vertreter aus allen Fraktionen der Kommunalpolitik, sowie Gemeindevorstand und der Vorsitzende der Gemeindevertretung. Wie von Seiten des Vereins zu erfahren war, sollen auch große Teile des Inventars des Vereins an die Gemeinde übergeben werden, sodass auch im Sinne der Nachhaltigkeit auf viele größere Anschaffungen verzichtet werden kann. An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön im Namen aller Kinder und Jugendlichen.

Die beiden hauptamtlichen Mitarbeiter des Fachbereichs Jugend & Soziales erläuterten die Nutzungsmöglichkeiten für die kommunale Kinder- & Jugendarbeit, insbesondere mit Bezug auf die Ergebnisse der Jugendumfrage 2022, in der ein fehlender Anlauf- und Treffpunkt ein großes Anliegen war und stellten die ideale Ausgangslage des Standortes heraus.

Das geplante Jugendspielfeld im Ortsteil Zellhausen schließt an das Grundstück des Vereinsheimes des Obst- und Gartenbauvereines Zellhausen an.

Perspektivisch bietet sich dadurch die Option einen Jugendtreffpunkt in direkter Anbindung an einen öffentlichen Ort der Jugend zu installieren. Die Nähe zum Jugendspielfeld verstärkt die Grundlage ein niedrigschwelliges und freiwilliges Angebot zu den Öffnungszeiten nutzen zu können.

Darüber hinaus ist das Grundstück mit dem Gebäude ideal, um bereits installierte Angebote und das große Materiallager unterzubringen. Eine nachhaltige Struktur wird sich durch die gemeinsame Entwicklung mit der Zielgruppe festigen. Durch ein regelhaftes Angebot und den direkten Kontakt kann die kommunale Kinder- & Jugendarbeit nahe an den Bedürfnissen der Kinder und Jugendlichen sein und so bedarfsorientiert ihre Arbeit ausrichten.

Mit in diese Planungen fließt ebenfalls die Arbeit am Jugendaktionsprogramm „Zwischen Einbringen und Ausprobieren – Beteiligung und (Frei-)räume für Partizipation und Demokratie“ das im Zeitraum 2022 bis Dezember 2024 mit einer Förderung des Landes Hessen für Mainhausen bezuschusst wird.

Mit dem einstimmigen Beschluss der Gemeindevertretung am 12.12.2023 beauftragt diese nun die Gemeindeverwaltung das Grundstück mit der vorhandenen Bebauung zu übernehmen und zur Nutzung für die kommunale Kinder- und Jugendarbeit bereit zu stellen.

Dies ist ein großer Erfolg für die aktive Kinder- und Jugendarbeit in der Gemeinde Mainhausen und vor allem der einstimmige Beschluss der politisch Verantwortlichen zeigt nochmals deutlich, welchen Stellenwert das Thema hat, so Bürgermeister Frank Simon, welcher sich gemeinsam mit dem Fachbereich Jugend & Soziales über den Vertrauensvorschuss und die nun neu geschaffenen Möglichkeiten sehr freut.